



■ El GEM aprovechará el acto de entrega de los Duna para reivindicar la importancia de mantener los balates, considerados 'la muralla china almeriense'. / LA VOZ

## Premio al compromiso con los Duna del GEM

El Grupo Ecologista Mediterráneo ha decidido galardonar este año a Eduardo Gallego, Luis Ernesto Suárez y Juan Martín, a todos ellos por sus acciones positivas hacia el medio ambiente

LA VOZ  
REDACCIÓN

■ Los premios 'Duna' que concede cada año el Grupo Ecologista Mediterráneo se han consolidado entre los más reconocidos en el panorama ambiental andaluz, probablemente porque hay muy pocos galardones que hayan conseguido superar la barrera de los veinte años de entregas consecutivos, lo que los convierte en una auténtica 'gala' del medio ambiente almeriense.

En su edición 2010, los Duna han querido rendir homenaje a personas que en el día a día demuestran un compromiso personal hacia el medio ambiente, los recursos naturales o el desarrollo sostenible, y por esas razones en la ya larga nómina de los premiados entran este año Eduardo Gallego Arjona, Luis Ernesto Suárez Carrillo y Juan Martín García.

Gallego, profesor de Biología Ve-

getal, es reconocido como uno de los mayores especialistas españoles en micología, y desde esa posición se ha convertido en un defensor de los entornos forestales en los que habitualmente se hallan las setas, alertando de los peligros de la sobreexplotación, abogando por una explotación sostenible y pidiendo un control real de la recolección que impida el daño a unos suelos frágiles, especialmente en la provincia de Almería.

Suárez es profesor, licenciado en Biología y especialista universitario en educación ambiental, estando considerado como uno de los más reputados expertos en huertos ecológicos. Impulsor de una publicación sobre la 'agroecología', defiende la utilización de la agricultura ecológica como un recurso de futuro en los nuevos modelos agrarios que se abren paso a medida que las crisis ambientales se agudizan.

Juan Martín es arquitecto y jefe

El acto de entrega de los premios será el martes 30 en el antiguo Varadero

Los Duna están entre los premios al medio ambiente más prestigiosos del país

del Servicio de Cooperación Local de la Diputación, y por tanto perfecto conocedor del urbanismo desarrollado en Almería y de sus abusos y errores. Desde su posición denuncia esos abusos, trabaja en la elaboración de modelos más acordes con la realidad social y ambiental de la provincia y promueve otros respetuosos con la

normativa ambiental y urbanística y con la realidad que impone la exigencia de proyectos con mayor carga de sostenibilidad.

### Menciones 'Carbón'

Como cada año el GEM ha elegido también su mención 'negativa', es decir aquella que trata de señalar lo que a juicio de este grupo son actitudes que perjudican el medio ambiente o los recursos naturales almerienses. En 2010 el Carbón ha ido a parar a las distintas administraciones con competencias en materia ambiental, y se personaliza en la figura del anterior delegado de Medio Ambiente, Clemente García.

En su repaso de los 'méritos' de esas administraciones, que van desde la Junta al Ministerio, pasando por los ayuntamientos, enumeran los ecologistas almerienses numerosos ejemplos de una mala gestión. Es el caso del hotel de El Algarrobo, cuyo futuro sigue sin determinarse, de otro hotel en las Salinas de Cabo de Gata, que recibió sentencia favorable no recurrida por Medio Ambiente, de las obras escasamente controladas del gasoducto de Argelia, de los incendios repetidos en la planta Ejido Medio Ambiente, de la suciedad en las playas o de una macrourbanización como Playa Macenas, donde el cumplimiento de la normativa brilló por su ausencia. El GEM entiende que las administraciones no han cumplido su papel de garantes de la ley.

### El dato

## 24 años de Dunas

Los primeros Duna se entregaron al Hermano Rufino y Miguel Ángel Blanco

■ Los premios Duna cumplen su edición número 24, lo que los sitúa entre los más veteranos de los que se entregan en España actualmente, y gozan de un reconocido prestigio en ámbitos ecologistas y sociales. La primera edición tuvo lugar en 1986 y los premiados fueron el ya desaparecido Hermano Rufino, un cura de La Salle que dedicó su vida al estudio de los endemismos y los fósiles en la provincia, y al periodista Miguel Ángel Blanco, con una larga trayectoria de compromiso profesional y personal con el medio ambiente. Hoy los premiados suman ya 61, a los que se sumarán los tres de este año.

### MEDIO AMBIENTE

## Charla de biodiversidad en los Aljibes Árabes



■ Antonio Rubio fue el ponente. / LA VOZ

■ Los Aljibes Árabes acogieron ayer tarde una charla sobre el tema de la 'Biodiversidad Domesticada', una campaña que desarrolla desde hace años el Grupo Ecologista Mediterráneo, y dirigida por el especialista Antonio Rubio Casanova, con la que se pretende rescatar del olvido y de la extinción las especies vegetales que han sido cultivadas históricamente en la provincia, en especial especies de una que están a punto de desaparecer. La jornada de debate fue convocada por Ecologistas en Acción.

## Alhama celebra un mercadillo medieval

► La segunda edición de esta iniciativa se celebra en la plaza de los Decididos desde las 17 horas

LA VOZ

■ Alhama de Almería se engalana con banderas y ornamentos del Medioevo para celebrar su II Mercadillo Medieval hasta mañana domingo 28. Durante estos tres días, más

de 40 puestos ataviados de la época llenarán las calles del municipio junto a un completo programa de actividades.

En este encuentro con esta época de la historia de la localidad, visitantes y alhameños podrán encontrarse con todo tipo de expositores de productos hechos a mano, en artículos de cuero, madera, jabones, cristal, macramé, pirograbado, turrón o miel, entre otros.

Asimismo, contará con diferentes exhibiciones y exposiciones de cetrería con aves rapaces, actuaciones de la danza del vientre, bailes orientales o talleres de esparto, cerámica o de forja, y también una simpática caravana de burritos.

El mercado estará ubicado concretamente entre la Plaza del Ayuntamiento, alrededor de la Iglesia y la Plaza de los Decididos. Para tal ocasión las calles estarán adornadas con banderolas, balas de paja y telas de colores. Los tenderos también lucirán sus mejores galas medievales para hacer disfrutar a la localidad y a sus visitantes de un entorno inolvidable.

### Música solidaria



Recital en la parroquia de Los Ángeles. Hoy, a las 20 horas, la parroquia vuelve a mostrar su apoyo a Haití con un recital en el que participan la coral polifónica de adultos, el coro parroquial, el coro de la hermandad y cofradía y el coro grupo de jóvenes. Organizan el Grupo Scout Católico y la Parroquia Santa María de los Ángeles.